

La newsletter de **Federal Finance Gestion**

De 2018 à 2019 : décryptage de l'actualité boursière

L'année 2018 restera comme la plus mauvaise depuis 10 ans sur les marchés financiers. Aucune classe d'actifs ou zone géographique n'a résisté : marchés actions aux Etats-Unis, en Europe, au Japon, or, pétrole... toutes affichent des performances en chute. En France, l'indice CAC 40 a baissé de -11% sur l'année 2018.

L'année avait pourtant assez bien démarré. Jusqu'à l'été les marchés avaient en effet plutôt progressé, grâce à une croissance mondiale jugée dynamique et à des résultats d'entreprises de bonne facture.

Les mauvaises nouvelles se sont multipliées à l'automne, entraînant une sévère correction sur les marchés. Parmi les phénomènes majeurs, la guerre commerciale initiée par Donald Trump et la révision à la baisse des perspectives bénéficiaires de quelques entreprises, ont fait craindre un ralentissement de la croissance mondiale. En Europe, l'accumulation de plusieurs tensions a inquiété les marchés : préparation du Brexit, discussions conflictuelles autour du budget italien, puis le mouvement des gilets jaunes en France. Enfin, la perspective d'une politique monétaire moins accommodante par les banques centrales, et donc d'une possible remontée des taux au plus mauvais moment pour l'économie, a renforcé les craintes des investisseurs.

Le Nouvel An n'a malheureusement pas effacé les incertitudes. En effet, la guerre commerciale et ses conséquences possibles sur la croissance chinoise continue d'inquiéter les investisseurs. En Europe, le Brexit et les élections européennes contribuent au manque de visibilité. Aux Etats-Unis, la remontée des taux annoncée par la FED suscite des inquiétudes, après des années de politique monétaire accommodante.

Pour autant, les raisons d'espérer un retour à meilleure fortune sur les marchés sont bien réelles. Parmi les facteurs de soutien, le bas niveau du prix du pétrole constitue un atout pour les entreprises. De plus, plusieurs mesures politiques en faveur du pouvoir d'achat sont mises en œuvre actuellement en Europe, ce qui aura pour conséquence de soutenir la demande des ménages. Enfin, les banques centrales ont intégré la nécessité de conserver une politique monétaire encore accommodante, afin de ne pas pénaliser l'économie.

En résumé, la croissance économique mondiale, si elle a marqué le pas en 2018, reste solide. Par ailleurs, les valorisations redevenues attractives sur les marchés actions peuvent constituer, pour qui sait les saisir, de belles opportunités en 2019.

À propos de Federal Finance Gestion

Federal Finance Gestion est une société de gestion née à Brest en 1980. Avec un encours de plus de 36 milliards d'euros en 2018, elle se place au 18e rang des sociétés de gestion au plan national. Federal Finance Gestion propose une large gamme de fonds communs de placement, des offres de gestion sous mandat, des fonds d'épargne entreprise pour satisfaire une clientèle de particuliers, institutionnels et entreprises.

À propos d'Arkéa Investment Services

Arkéa Investment Services regroupe l'ensemble des spécialistes en gestion d'actifs et banque privée du groupe Arkéa. Fort d'un écosystème de boutiques expertes (Federal Finance Gestion, Schelcher Prince Gestion, SWEN Capital Partners, Vivienne Investissement, Mandarine Gestion et Arkéa Banque Privée) totalisant plus de 50 Md€ d'encours, Arkéa Investment Services crée des solutions pour protéger et valoriser les placements de ses clients afin de leur permettre d'avoir confiance dans la réalisation de leurs projets.





Service Relations Clientèle

N°Cristal) 0969 32 88 32

contact@Federal-finance.fr

FEDERAL FINANCE GESTION, SA à Directoire et Conseil de Surveillance au capital de 6500000 euros. Siren 378135610 RCS Brest. Agrément de l'Autorité des Marchés Financiers n° GP 04/006 du 22 mars 2004. TVA : FR 87378135610. Siège social : 1, allée Louis Lichou 29480 LE RELECQ-KERHUON. Adresse postale : BP 97 - 29802 BREST CEDEX 9.